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La consejera de Cultura, Blanca Calvo, acompañada por el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page y  por el 
director general Patrimonio y  Museos, Enrique Lorente, durante el recorrido que realizaron por las parcelas 
de la Vega Baja de Toledo.

Incluye la incorporación de un programa informático con el que agilizar el intercambio de datos

C u ltu ra  p resen ta  el P lan  de A ctu acion es  
A rq u eo lóg icas en  V ega B aja
L a consejera de Cultura, 
B lanca Calvo, acom pañada 
por el director general de 
Patrimonio, Enrique Lorente, 
y el alcalde de Toledo, 
Em iliano García-Page, ha 
presentado el Plan de 
Actuaciones Arqueológicas 
en Vega Baja, Toledo, en el 
que se defíne la estrategia 
de intervención en ese 
yacimiento arqueológico.

Señalando que “este proyecto se 
enfrenta al pasado y al futuro”, 
García-Page explicó que “el obje
tivo final tiene que ser que Vega 
Baja termine siendo un nuevo 
polo de atracción cultural y eco
nómica para la ciudad de Toledo, 
la capital del reino visigodo en 
España”.

Acerca de este plan, Calvo 
destacó su faceta científica, así 
como la implicación de las uni
versidades. En este sentido, en 
la presentación también partici
paron los directores científicos 
Lauro Olmo y Ricardo Izquierdo, 
en representación de las univer
sidades de Alcalá de Henares y 
de Castilla-La Mancha, respecti
vamente. A esta colaboración 
universitaria también hay que 
añadir la de la Universidad Com
plutense de Madrid, que estará 
representada a través de Ángel 
Fuentes, también director cientí
fico junto al arqueólogo de la 
Consejería de Cultura, Ramón Vi
lla

Dividido en ocho áreas de 
excavación (AE) que engloban a 
las parcelas y los viales, el plan 
establece tres niveles de priori
dad en los que distribuir estas 
áreas, que “son el núcleo a partir 
del cuaí vamos a trabajar ahora”, 
señaló la consejera.

Tras las anteriores interven
ciones arqueológicas llevadas a 
cabo en Vega Baja, se ha conclui-
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do que hay áreas que muestran 
una mayor potencialidad arqueo
lógica que otras, lo que va a defi
nir la actuación futura en este 
sentido. Según esto, se han dife
renciado tres niveles en la zona 
según los restos arqueológicos 
que se pueden encontrar, ya sean 
sobresalientes, notables o no 
destacados.

El plan también incluye otras 
novedades, como es el tratamien
to informático de los datos gra
cias al programa GAYA-Pro (Ges
tión Automática de Yacimientos), 
lo que permitirá registrar la infor
mación sobre el trabajo que se 
está realizando y los resultados 
a tiempo real.

Tal y como explicó la titular 
de Cultura, al elaborar este plan 
se ha tenido en cuenta que Vega 
Baja forma parte del entramado 
urbano de Toledo. De este modo, 
al establecer el plan de actuacio
nes se prevé la necesidad de con
templar en un futuro accesos"aT- 
temativos para que los vecinos 
puedan acceder a sus viviendas.

El hecho de que el yacimien
to Vega Baja se encuentre ubica
do dentro de la ciudad, supone 
“una nueva forma de pedagogía 
del patrimonio, que consiste en 
integrarlo en el ámbito urbano”, 
destacó Lauro Olmo. Acerca de 
la presentación de este plan, el 
director científico reconoció que 
“estamos ante el inicio de un reto 
fascinante”, en el que los traba
jos se van a realizar teniendo en 
cuenta tres pilares, la investiga
ción, la conservación y la divul
gación.

Esta últim a característica 
constituye otra de las facetas 
importantes dentro del plan, ya 
que la difusión de los hallazgos 
se realizará de forma permanente 
a la comunidad científica y ciu
dadana, lo que enfatiza el aspec
to pedagógico de la excavación.

CENTRO DE ESTUDIOS DEL 
REINO VISIGODO

Durante su intervención, Cal
vo explicó que el Centro deEstu- 
dios del Reino Visigodo previsi

blemente estará ubicado en el AE 
3, correspondiente a las parcelas 
R3, R6 y R7, puesto que los res
tos hallados hasta ahora en ese 
área no son destacables. Sin em
bargo, se trata de estimaciones, 
precisó la consejera, quien recor
dó que “aunque la excavación va 
a hablar por sí misma, creemos 
que los restos no son suficiente
mente relevantes”:

Con una inversión inicial que 
ascenderá hasta los 820.000 
euros, la Consejería lleva traba
jando en Vega Baja desde el pa
sado 28 de mayo. Esta actuación 
se realiza dentro del AE 5, y más 
concretamente, en la parcela R1. 
Esta primera fase se está llevan
do a cabo a través de la Funda
ción Cultura y Deporte, con la que 
se prolongarán los trabajos du
rante una segunda fase hasta el 
próximo 30 de septiembre.

Posteriormente, será la em
presa adjudicataria la encargada 
de continuar con los procesos de 
excavación, según el pliego de 
condiciones que se elaboreT

25 años del Colegio “Juan de Padilla” y del IES “Juanelo Tñrriano”
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, compartió con 
alumnos, profesores y familiares 
los respectivos actos de celebra
ción del 25 aniversario del Cole
gio Público “Juan de Padilla” y el 
IES “Juanelo Turriano”.

Valverde señaló que los ani
versarios son una buena ocasión 
para pensar en el presente y el 
futuro de la comunidad educati
va “y los retos que quedan por 
delante en el marco de la educa
ción de calidad que entre todos 
vamos a seguir impulsando” .

En este sentido, recordó que 
el Gobierno regional ha aproba
do la Ley de Participación Social 
en la Educación para garantizar 
el derecho a la educación median
te una programación general de 
la enseñanza que asegure una 
participación efectiva de todos 
los sectores de la comunidad 
educativa.

“Es un empeño en el que va
mos a persistir a lo largo de la 
legislatura que ahora se inicia, 
apostando por una educación en 
valores y de integración que for

me a los ciudadanos del futuro”, 
precisó.

En el caso del CP “Juan de 
Padilla”, la Sala Talía del Centro 
Social Polivalente del Barrio de 
Santa María de Benquerencia 
acogió distintas actuaciones en 
las que se repasaba la trayecto
ria del Colegio, que se creó con 
el fin de albergar el crecimiento 
demográfico que experimentó en 
esos años esta zona de la capital 
regional.

El consejero alabó que sea un 
centro público que ha estado

siempre abierto a su entorno, en 
uno de los barrios más emblemá
ticos e importantes de Toledo, lle
vando a cabo una acción educa
tiva de calidad, siempre atenta a 
la diversidad de su alumnado.

Posteriormente, el titular de 
Educación y Ciencia participó en 
el Teatro de Rojas en la clausura 
de los actos de conmemoración 
del 25 aniversario del IES “Jua
nelo Turriano”. Según indicó, el 
“Juanelo Turriano” ha sido siem
pre un centro de referencia en la 
provincia.

El Ayuntam iento  
inicia la lim pieza  
de la zona de 
Venta de Aires
El Ayuntamiento de Toledo ha ini
ciado las labores de desbroce y 
limpieza del Paseo del Circo Ro
mano -frente a la Venta de Aires y 
sus aledaños- como medida ini
cial parala recuperación y revita- 
lización de dicha zona, para la que 
se está planificando un proyecto 
integral de reordenación que se 
ejecutará en los próximos meses.

Así, el alcalde de Toledo, Emi
liano García-Page, acompañado de 
técnicos municipales, realizaba 
una visita a toda la zona para com
probar personalmente la falta de 
limpieza y conservación que du
rante los últimos años se ha man
tenido sobre este lugar y donde 
abundan la maleza y los escom
bros.

Durante su visita, García-Page 
escuchó las peticiones de algunos 
vecinos sobre la degradación del 
paseo y se comprometió a poner 
en marcha, a medio plazo, una ac
tuación de mejora y reordenación 
para mejorar la imagen de una zona 
utilizada por muchos toledanos y 
que, además, es paso obligado 
para muchos turistas.

Por otro lado, el alcalde capi
talino dio orden para la reposición 
de las mallas de seguridad en la 
Ronda del Valle que se vieron afec
tadas por el desprendimiento de 
una gran roca, con el fin de garan
tizar la seguridad del tránsito de 
vehículos por la carretera de cir
cunvalación.

Com ienza la 
pavim entación  
del Paseo de 
Cabestreros
El Ayuntamiento de Toledo ha ini
ciado las obras de remodelación 
del Paseo de Cabestreros dentro 
del proyecto de acondicionamien
to de pavimentación e infraestruc
turas que se va a llevar a cabo du
rante los meses de verano en va
rias zonas del Casco Histórico 
como la Plaza de San Agustín o la 
calle de las Bulas y con un presu
puesto que ascenderá a 232.545 
euros.

Las pbras tienen como objeti
vo la repavimentación de todas 
estas calles y la renovación de la 
red de distribución de agua y se 
desarrollarán durante el periodo 
estival al objeto de evitar mayo
res molestias al tráfico rodado y a 
los vecinos.

En el Paseo de Cabestreros, se 
procederá al levantamiento del 
pavimento actual para ser susti
tuido por uno nuevo, a la puesta 
en rasante de los pozos de regis
tro, la colocación de alcorques y 
mobiliario urbano.
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